

# Hinweise zur Beteiligung

für **Debatte**. Beiträge zur Erwachsenenbildung 2020 · Jg. 3 · Heft 2

Die Zeitschrift *Debatte. Beiträge zur Erwachsenenbildung* zielt darauf ab, disziplinäre Entwicklungsbewegungen durch Debatten voranzutreiben. Ziel ist es, diskursive Auseinandersetzungen in der Erwachsenenbildungswissenschaft verstärkt anzuregen und zum Ausdruck zu bringen. Daher sind nicht nur innerdisziplinäre Perspektiven erwünscht, sondern ebenso Beiträge, Einmischungen, Kommentierungen und Anregungen von Positionen außerhalb der Erwachsenenbildungswissenschaft.

Ausgehend von in der Zeitschrift veröffentlichten Beiträgen sollen sich über die einzelnen Hefte Diskussionen entfalten. Dazu wird zum einen über den *Call for Replies* zur Erstellung von Repliken zu einzelnen Themenbeiträgen aufgerufen. Zum anderen besteht ein fortlaufender *Aufruf*, jederzeit auf Themenbeiträge oder Repliken der aktuell vorliegenden Ausgabe oder vorheriger Ausgaben eine Replik zu verfassen. Beide Ansprachen bieten die Möglichkeit, sich an der Debatte zu beteiligen. Eine Replik sollte dabei mindestens 5 000 und maximal 35 000 Zeichen umfassen. Einen Überblick zu allen bisher veröffentlichten Themenbeiträgen und Repliken finden Sie auf [www.zeitschrift-debatte.de](http://www.zeitschrift-debatte.de). Alle Beiträge sind in den jeweiligen Printausgaben abgedruckt oder als PDF-Dokument abrufbar unter der Website [www.budrich-journals.de/index.php/debatte](http://www.budrich-journals.de/index.php/debatte) (kostenpflichtig).

Das folgende Heft (Jg. 3, 2) erscheint unter dem Thema *Zur Politizität der Erwachsenenbildungswissenschaft* mit zwei Themenbeiträgen: Severin

Sales Rödel betrachtet in seinem Themenbeitrag (*Erwachsenen-)Bildung in Zeiten rechtsgerichteter Metapolitik – Für eine Re-Politisierung der Erziehungswissenschaft und Erwachsenenbildungswissenschaft* drei Einsätze zur Re-Politisierung entlang erkenntnispolitischer Überlegungen, die sich im Kontext der spezifischen Anforderungen der Erwachsenenbildung(swissenschaft) befragen lassen müssen. Nicolas Engel und Johannes Bretting diskutieren in ihrem Themenbeitrag *Das gesellschaftspolitische Engagement der Erwachsenenbildungswissenschaft* die Politizität erwachsenbildungswissenschaftlicher Wissensproduktion.

Der *Call for Replies* zu den beiden genannten Themenbeiträgen für das kommende Heft (Jg. 3, 2) ist bereits erfolgt. Sie können jedoch auch für eines der darauffolgenden Hefte (z. B. Jg. 4, 1) entsprechende Repliken einreichen. Die Abstracts zu den beiden Themenbeiträgen sind unter [www.zeitschrift-debatte.de](http://www.zeitschrift-debatte.de) einsehbar. Für Repliken können Sie die Themenbeiträge auch schon jetzt unter der Mailadresse [debatte@budrich-journals.de](mailto:debatte@budrich-journals.de) anfragen.

Wollen Sie eine Replik auf einen der Themenbeiträge (oder beide Themenbeiträge) oder zu einem bisher in der *Debatte. Beiträge zur Erwachsenenbildung* erscheinenden Beitrag anfertigen, dann schreiben Sie uns bis zum 30. Januar 2021 eine E-Mail mit Ihrer Interessensbekundung an [debatte@budrich-journals.de](mailto:debatte@budrich-journals.de).

Wir freuen uns auf Ihre Beteiligung an der Debatte!

*Ihr Redaktionskollektiv*